
○第３回歴史的風致維持向上協議会で提出されたご意見・ご質問と市の考え方

No. ご意見・ご質問 市の考え方

1

評価軸１－１
・令和２年度の協議会が書面開催である旨を「定性的・定量的評価」にも記載す
ると、より分かりやすい。
・「状況を示す写真や資料等」の写真が令和元年度のものなので、削除するか、
代わりに書面開催時の文書等を添付することも考えられる。
・都市再生整備事業計画補助金→都市再生整備計画事業に修正してください。

・ご指摘のとおり記載します。

・書面開催時の文書を添付します。

・ご指摘のとおり修正します。

2

評価軸２－１
・「定性的・定量的評価」については、令和元年度と同様に「景観計画作成に向
けた検討を行った」とのことであるが、具体的な内容を記載すると進捗状況がよ
り分かりやすい。
・【進捗状況　自由記述】に「令和４年４月１日に「景観計画」の策定と「景観
条例」の制定を目指す。」とあるが、計画の策定は告示日、条例の制定日は議会
議決日となるため、「令和４年４月１日に「景観計画」と「景観条例」の施行を
目指す。」に修正してください。

・「景観計画作成に向け、令和元年度は景観講演会を開催し、令和2年度は外部策
定委員会を3回開催し検討を行った」に修正します。

・ご指摘のとおり修正します。

3

評価軸３－２
「定性的・定量的評価」については、令和元年度と同様に「地権者への説明等を
行った」とのことであるが、説明会の回数等を記載すると進捗状況がより分かり
やすい。

・地権者への説明回数等についても記載します。

4

評価軸３－３
・「状況を示す写真や資料等」の計画平面図の文字（凡例等）が読めないので、
画像を調整するとよい。また、写真については施工状況のものを添付している
が、竣工後の写真も添付するとより分かりやすい。（植栽、西門の表示、説明看
板等）

・計画平面図の凡例は文字サイズ等を調整します。写真につきましては竣工後の
写真に変更します。

5

評価軸３－５
・小山高等専門学校→国立小山工業高等専門学校に修正してください。
・「定性的・定量的評価」については、令和元年度と同様に、調査結果を記載い
ただきたい。
・「状況を示す写真や資料等」についても、令和元年度と同様に「調査により把
握された建造物」等の写真を、可能な範囲するとより分かりやすい。

・小山高等専門学校は国立小山工業高等専門学校に修正します。

・「定性的・定量的評価」及び「状況を示す写真や資料等」については令和元年
度と同様の記載に修正します。
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6

評価軸３－７
・「定性的・定量的評価」については、令和２年度中に行ったことを記載（なけ
れば空白でも可）し、現在記載されている内容は「実施・検討にあたっての課題
と対応方策」に集約するとよい。

・ご指摘のとおり修正します。

7
評価軸３－１２
・伝統文化体験事業として、具体的に参加人数を示すことができたこと、また親
子参加が可能であれば、参加する年齢層も広がり期待できるのではないか。

・さらなる参加者増を目指して引き続き進めてまいります。
 親子一緒に発表する機会の提供は子どもに参加しやすい環境を作り出す効果があ
ると思料します。楽しませる仕組みが伝統文化の継承につながると考えます。

8
評価軸３－１４
・干ぴょう消費量が減ってきている中で、干ぴょうの使い方、利用方法を学ぶイ
ベントを駅から近い会場を設定し、大いに宣伝する必要があるのではないか。

・例年かんぴょう祭りを実施していますが、令和2年度は新型コロナウィルス感染
拡大の影響で中止としました。令和3年度においては、新型コロナウィルス感染対
策を実施したうえでの開催を予定しています。

9
評価軸３－１５
・「定性的・定量的評価」に「※参考：Ｒ１実績２校」の記載があるが、何の実
績なのかが分かりにくい。（出前授業の実績だとすると、Ｒ１は４校では）

・出前事業の実績であるため、その旨を追記し、Ｒ１の実績については修正しま
す。

10
評価軸３－１７
・「状況を示す写真や資料等」の写真キャプションに見切れがあるので修正願
う。

・見切れについて修正します。

11
評価軸３－１８
・駐車場造成工事の写真等があれば、「状況を示す写真や資料等」に添付すると
より分かりやすい。

・駐車場造成工事の写真を添付します。

12
評価軸３－１９
・計画書に記載した取組の実施に向けた検討を開始したのであれば、「現在の状
況」を「実施中」とした方が良いのではないか。

・ご指摘のとおり「実施中」に修正します。
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13

評価軸３－２０
・説明版や案内板については、統一した大きさで、文字は大きく、色数は少な
め、説明文は分かりやすく少なめで、イラストや写真を有効利用すると良いので
はないか。
・下野市の景観及び歴史的風致にあった統一感のある案内板やデザイン案を検討
し、整備を実施すると記述してあるが、この記述に大いに期待をし、早く市内各
地に案内板が設置されることを期待しているが、未だに、どこにその案内板があ
るのか見つからない。下野市観光等の起爆剤となるものであり、一日でも早い実
現を、委員ではなく一市民として切にお願いしたい。

・現在策定中の景観計画策定業務の中で、街並みに調和した統一感のある案内板
等の意匠や形態等について、検討してまいります。

・激励のお言葉ありがとうございます。特に歴史的風致維持向上計画の重点区域
である国分寺地区・薬師寺地区については、歴史文化を周遊する整備事業が予定
されており、デザイン等を熟考した統一感のある案内板が必要であると考えてい
ます。こちらにつきましても、現在策定中の景観計画との整合性を図りながら、
設置してまいります。

14
評価軸４－１
・「状況を示す写真や資料等」の写真については、「施工状況」のものを添付し
ているが、竣工後の写真もあれば添付した方が良い。

・竣工後の写真に変更します。

15

評価軸４－２
・しもつけ風土記の丘資料館のリニューアルや下野薬師寺歴史館の１００年目の
展示等、最新の情報資料が市民の目につくように努力工夫されている。このよう
なことは、毎月の広報にも掲載できればその効果・成果は絶大である。

・広報には毎月文化財に関連する連載記事を掲載しております。また、随時文化
財等の情報も掲載しておりますが、今後もより積極的に掲載を進めていきます。

16

評価軸５－１
・「状況を示す写真や資料等」に、不要と思われる文字があるため削除願う。
・新聞、テレビの１月～３月において、下野市の文化財に関する内容が報道さ
れ、市民ならず県民等に広く周知された。下野市には古い貴重な財産が眠ってい
て、それらが目に触れられることを待っている。大変歴史のある市だと認識され
たと思う。これを機会に、より一層まちづくりへの利活用をお願いし、郷土の誇
りを持つ市民を育ててもらいたい。

・不用な文字については削除します。

・本計画に基づき今後の文化財を活かしたまちづくりを進めるとともに、令和２
年７月に認定された「下野市文化財保存活用地域計画」と連携して計画を進めて
いきます。


